

# HOSPITAL NACIONAL SAN RAFAEL

## Logros del año 2019



Santa Tecla, La Libertad

## **DIAGNOSTICO INSTITUCIONAL.**

En el 2019 se trabajó con un número de camas hospitalarias de 228 camas censables y 206 no censables, con una ocupación hospitalaria planificada del 85%, funcionando las 24 horas y durante los 365 días del año; se atienden un promedio diario de 473 pacientes en la Consulta Externa y 180 pacientes en la Unidad de Emergencia; con egresos hospitalarios de 79 pacientes diarios. Cabe resaltar que a pesar de contar con casi la misma planta de recursos humanos que atienden a nuestros pacientes, se les trata con la mayor prontitud posible con calidez y calidad que se merecen, ya que se tiene un déficit de capacidad residual de camas por habitante de 602 camas.

### **Características de la población**

La población del área geográfica de influencia es de: 830,976 habitantes, de los cuales 439,582 son del sexo femenino (53%) y 391,394 del masculino. El departamento posee una extensión territorial de 1652.88 kilómetros cuadrados, con una densidad poblacional de 503 Hab. por Km<sup>2</sup>, siendo el segundo departamento con mayor densidad poblacional del país cubriendo 199 cantones y más de 596 caseríos.

## PROYECTOS REALIZADOS.

### **Jornada de Cirugías de Paladar Hendido y Labio Leporino**

La Asociación Pro-Labio y Paladar Hendido de El Salvador (Alphesal) y Hospital Nacional San Rafael, realizaron jornada quirúrgica de Labio y Paladar.

Desde hace 17 años, aproximadamente 1,500 personas han sido beneficiadas en jornadas gratuitas de labio y paladar hendido. En esta jornada trabajó un equipo multidisciplinario que cambiaron la vida de niños, jóvenes y adultos de las diferentes zonas del país, en cada jornada se opera un promedio de 90-100 pacientes cuyo costo asciende a casi \$500,000.



## **Jornada de reemplazo de rodilla y cadera.**

Junto a Operación Walk de Idaho, EEUU se realizó la jornada ortopédica de reemplazo de rodilla y cadera. La jornada atendió esta vez a 46 pacientes de forma gratuita. La inversión en este proyecto para ayudar a pacientes que adolecen de enfermedades que ameritan una cirugía de este tipo ascendió a \$391,000 aproximadamente.



## Conferencias Clínico Patológicas

Las Conferencias Clínico-Patológicas son un ejercicio científico, que integra los aspectos clínicos junto con los hallazgos patológicos; a fin de reunir los conocimientos médicos, con el objeto de obtener una enseñanza de aquellos pacientes que significan un reto diagnóstico y terapéutico.

En el Hospital Nacional San Rafael estas conferencias se realizan como una actividad docente asistencial constituyendo parte importante del quehacer de los médicos de nuestra institución.



## **Curso de dermatología para no dermatólogos**

Con el objetivo de fortalecer el eje académico de médicos y enfermeras del Hospital Nacional San Rafael, se realizó un curso de actualización en Dermatología en el cual participaron 25 miembros del staff del hospital.



## **Colocación de alambre razor**

Con el objetivo de mejorar la seguridad hospitalaria y con el donativo de la Oficina Panamericana de Salud (OPS) se colocó en el costado suroeste del hospital una capa de alambrado razor.



## Construcción de área para Staff de Operación Walk Utah



Operación Walk (UTAH) ha sido ya por varios años un colaborador cercano de nuestro nosocomio, realizando al menos dos veces al año cirugías de cadera y rodilla de manera gratuita para la población con el apoyo de médicos especialistas estadounidenses. Por ello, se construyó un área de apoyo para el resguardo de material quirúrgico para dichas cirugías la cual fue realizada con donativos de la misma fundación.

## Primer curso fundamental Critical Care Support Obstetric



Con el objetivo de fortalecer las competencias del personal que labora en el hospital se llevó a cabo el Primer curso fundamental Critical Care Support Obstetric con el apoyo de expertos nacionales y extranjeros en dicha materia. Evento que fue dirigido por personal de la Unidad de Cuidados intensivos del Hospital.

## Ambientación para las pacientes adolescentes en Obstetricia



Con el objetivo que se pueda brindar una atención integral a la paciente adolescente en el Hospital, se decoró con una ambientación ad-hoc el área donde se les brinda atención, a fin de impactar con la atención y colaborar con mantener la salud mental de la paciente obstétrica.

## Formación en la atención de violencia.



A fin de brindar herramientas que vayan encaminadas a prevenir la violencia humana, se realizó el día de la NO violencia con el objetivo de concientizar a pacientes, familiares y al personal que labora en nuestro hospital.

## Celebración de la semana de lactancia materna.



La Semana Mundial de la Lactancia Materna, que se celebra todos los años del 1 al 7 de agosto para fomentar la lactancia materna y mejorar la salud de los lactantes en todo el mundo, conmemora la Declaración de Innocenti, firmada en agosto de 1990 por los gobiernos, la OMS, el UNICEF y otras organizaciones para proteger, promover y apoyar la lactancia materna.

Este año no fue la excepción y el Hospital se vistió de gala para celebrar en toda una semana con los diferentes departamentos que preparan un stand alusivo.

## Remodelación del área de TAC.



Con el principal objetivo de permitir que el área de Tomografía Axial Computarizada (TAC) del servicio de radiología tenga una ambientación adecuada para los pacientes que ahí se atienden, se realizó cambio de la sala de TAC con pinturas que permiten al paciente incluso olvidar que esta en un hospital y facilitar la toma de los exámenes respectivos.